



REPUBLIQUE DE GUINEE

Travail-Justice-Solidarité

ASSEMBLEE NATIONALE

.....
NEUVIEME LEGISLATURE
.....

CINQUIEME CONFERENCE MONDIALE DES PRESIDENTS DE PARLEMENT
.....

**DISCOURS PRONONCE PAR L'HONORABLE AMADOU DAMARO CAMARA,
PRESIDENT DE L'ASSEMBLEE NATIONALE DE LA REPUBLIQUE DE GUINEE**

CONFERENCE EN LIGNE

VIENNE, AUTRICHE 19 – 20 AOUT 2020

**Excellence Madame la Présidente de l'Union Interparlementaire,
Excellence Monsieur le Président du Conseil national autrichien,
Monsieur le Secrétaire général de l'Union Interparlementaire,
Mesdames et Messieurs les Présidents et/ou Chefs de délégations des
Assemblées nationales et Sénats, membres de l'Union Interparlementaire,
Honorables Députés,
Mesdames et Messieurs les Hautes Autorités Autrichiennes conviées,
Mesdames et Messieurs les Représentants du Corps diplomatique et
consulaire,
Mesdames et Messieurs,**

L'honneur m'échoit, au nom de l'ensemble des députés de l'Assemblée nationale de la République de Guinée et en mon nom propre, de prendre la parole, à la suite des brillantes interventions de la Présidente de notre Union et de celle du Président du parlement hôte pour rappeler le rôle, oh combien prestigieux et surtout de premier plan dévolu au parlementaire dans la quête de solutions idoines pour un monde plus juste, plus équitable et une planète préservée au XXI^{ème} siècle.

Madame la Présidente,

Je me joins pour la première fois à vous en ce jour et à mes homologues Présidents de parlement, depuis mon élection en qualité de Président de l'Assemblée nationale, le 22 avril 2020. Aussi, voudrais-je exprimer ma gratitude à l'Union Interparlementaire pour tous les types d'accompagnements apportés à notre parlement au cours des précédentes législatures et souhaiter que le partenariat aille croissant pour le bien de nos deux parties.

A situation exceptionnelle, mesure exceptionnelle ! La pandémie du Coronavirus apparue en décembre 2019 en Chine et qui a depuis cette date atteint la quasi-totalité des pays, des peuples et des cultures de notre planète et contraint à des mesures drastiques de confinement, de cessation de toutes les activités économiques, sportives et culturelles pendant plusieurs mois, nous oblige aujourd'hui à tenir la Cinquième Conférence mondiale des présidents de

parlement en ligne, nous privant ainsi des embrassades et autres civilités qui caractérisent les échanges entre décideurs au cours d'une rencontre.

C'est pourquoi, je voudrais m'incliner pieusement devant la mémoire de toutes celles et de tous ceux qui ont perdu la vie du fait de la COVID-19 et souhaiter prompt rétablissement à toutes les personnes encore alitées.

Comme vous le savez, le thème de la présente Conférence qu'organisent conjointement notre Union et le parlement autrichien est: *Les parlements mobilisés pour un multilatéralisme plus efficace qui apporte la paix et le développement durable aux peuples et à la planète.*

En substance, on pourra retenir que dans un monde en plein doute et en proie à de nombreux conflits, les parlements se devraient de réagir rapidement et de jouer le rôle de représentation donc de défense des intérêts des peuples représentés en vue d'empêcher tous les cas de violation des droits humains pouvant aboutir à des conflits. Comme le rappelait si heureusement, le penseur martiniquais Aimé Césaire: « Toute société qui évolue en vase clos s'étiole... ». Cette affirmation sonne comme une interpellation à l'endroit des représentants du peuple que nous sommes afin de mutualiser nos efforts et d'œuvrer pour un multilatéralisme qui procure paix et développement durable.

En effet que serait devenue une Conférence comme celle-ci, si tous les citoyens d'un pays (un milliard et demi d'âmes par exemple en Chine, un peu plus de douze millions en Guinée) devaient tous prendre la parole à une tribune pour exposer les questions existentielles auxquelles ils sont confrontés ?

C'est pourquoi, le législateur a trouvé bienséant que des personnes – dans une proportion très raisonnable - représentent des populations entières vivant dans des milieux géographiques déterminés dont elles deviennent les mandants soient désignées afin de défendre leurs intérêts et porter leur voix partout où besoin est pour le bien des dites populations.

**Madame la Présidente de l'Union Interparlementaire,
Monsieur le Président du Conseil national autrichien,
Homologues Présidents de parlement,**

Comme au début du siècle dernier quand le monde faisait face à la grave épidémie de la grippe dite espagnole qui a décimé, selon les statistiques, plus de cinquante millions des rescapés de la première guerre mondiale, nous faisons face à celle encore plus ravageuse de la maladie à coronavirus. Face à un tel fléau, comment les parlements peuvent-ils parler d'une même voix ?

Notons tout aussi que le monde est en proie à d'incessants conflits sanglants qui menacent l'existence de millions de personnes sur tous les continents. Ces conflits souvent causés par des divergences de vue sur les questions d'ordre politique, matériel, financier, géographique et culturel font couler beaucoup de sang et endeuillent des familles entières. Dans la plupart des pays du monde, les systèmes de gouvernance qui promeuvent la dictature dans certains pays, les politiques de réduction au silence des minorités, la non transparence dans les processus électoraux sont des facteurs qui favorisent des conflits.

Au nombre des questions préjudicielles que pose l'existence des Hommes dans leur quête du bien-être figure en bonne place celle du développement durable qui nécessite la mise à disposition des infrastructures sociales de base et la recherche de solutions appropriées pour pérenniser les bonnes pratiques.

Comment dans ces conditions léguer une planète << saine >> aux futures générations ? Comment faire cesser les conflits ou tout au moins baisser leur récurrence ? Et enfin comment promouvoir la paix sans laquelle aucun développement harmonieux n'est possible ?

Telles sont quelques questions de taille auxquelles les parlements doivent s'atteler aux plans national, sous-régional, régional et mondial afin d'apporter des solutions probantes aux maux diagnostiqués.

**Madame la Présidente,
Honorables parlementaires,**

Le diagnostic non exhaustif de la situation des inégalités, du développement durable, de la sauvegarde de la planète et surtout de la problématique de la paix dans le monde interpelle chacun de nos parlements à jouer un rôle de premier plan pour contribuer à apporter une solution dans son environnement immédiat, à l'échelle de sa Nation, de son Continent et bien au-delà. Comment ne pas se poser dès lors les vraies questions sur la nécessité de mobiliser nos parlements pour un multilatéralisme plus efficace dans un monde devenu un village planétaire ?

La Révolution française du XVIII^{ème} siècle avait cru bon de poser les fondements de la défense des droits humains par la Déclaration universelle des droits de l'homme, toute chose qui mettait les Hommes de quelque race, ethnie ou religion au même pied d'égalité en droits et en devoirs, puisqu'ils naissent tous égaux. Il nous revient à nous parlementaires d'œuvrer à ce que cette volonté de nos devanciers, épris de paix et de justice se traduise dans la réalité du peuple que nous sommes appelés à représenter.

L'inégal accès par exemple aux Technologies de l'information et de la communication voire tout simplement à l'information elle-même est un facteur inhibant du bien-être des populations qui en sont ainsi privées. S'exprimant à l'ouverture de la 56^{ème} Assemblée générale des Nations Unies, tenue en juin 2002 à New York, consacrée aux technologies de l'information, l'ancien Secrétaire général de l'ONU, le Ghanéen Kofi Annan pouvait dire: *«Nos efforts doivent reposer sur les besoins réels de ceux que nous cherchons à aider, et, pour cela, nous devons garantir la participation des pays en développement à toutes les étapes.»*

Pour la part qui la concerne, l'Assemblée nationale de Guinée se tient prête aux côtés des parlements du groupe géo-politique africain et de l'UIP afin d'aider à mettre en œuvre un multilatéralisme plus efficace qui permette d'apporter paix et développement durable à nos peuples et à notre planète.

Je vous remercie.